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了保洁员，我就不能讨厌有垃圾；假如我进了厨房，就不能怕热。”

我们小区有 1383 户、3650 多人，这么多居民，又是疫情

的特殊时刻，肯定碰到方方面面的难题。“阳性人员的转移”

也好、“楼栋消杀”也好、“垃圾及时处理”也好，群里面常

常好多个人艾特我提出同一个问题，我看到了只有一个想法：

赶紧想办法解决。

这次疫情之中，许多平时不来往的邻里互相熟悉、互相帮

助，好多“抗疫达人”冒出来做贡献，平凡的人做了美好的事情，

大家的心更近了。

小区接下来抗疫的重点任务是把阳性人员一个一个排查出

来，及时转运出去；并且全力避免新的感染。有大家的支持，

这项工作在一点一点落实。

希望居民们都不要恐慌。相信组织、相信居民区，我们一

定能顺利战胜疫情的。

很抱歉不能跟你再多说了，现在居民下来做核酸了，我要

把更多时间留给现场工作。请多理解，谢谢。

有的工作都完成了。

前几天那个和护士的通话里，我说自己“快崩溃了”，是

那时那刻的感受。当时我们小区居民在做核酸检测，但是一开

始医护人员太少了，我很着急；后来有医护人员进来支援了，

说一下子可以解决好几栋楼的检测，我特别激动。正好那个时候，

小区里的一名护士打电话给我说想出小区返岗到医院，就有了

你们听到的那段对话。

我已经忘了当时具体说的是什么了，也没有去听过网上的

录音。我泪点低，但我转变也很快，打完那个电话我就继续组

织居民做核酸了，提醒他们“保持两米距离”。

现在小区里人力调配已经正常了，居委工作人员、医护人员、

每栋楼的志愿者都在齐心协力、劲往一处使，居民们也在全力

配合。我已经没有那种“崩溃”的感觉了。

那个录音被发到网上后，有人说我“火”了，我对此没有

什么感觉。我只是上海千千万万居委基层干部的普通一员，这

些天来还有太多其他居委干部也是一样尽心尽力拼在抗疫的第

一线。

像我们居委的同事们，其实他们每天工作完是可以回到家

里休息一下洗个澡的，我叫他们回去，他们都不愿意走，跟我

一起睡在居委办公室，随时待命。一个人也没有退缩。

我们所做的不是为了感动他人，因为在做这些事的时候，

压根就不会多想什么，去做就行了。

我也不会去多想接下来有什么困难。眼下的困难就是我穿

着防护服很闷，听你说话也不太能听得清楚。

有人跟我说：“你为居民服务这么辛苦，可是还是会有人

来质疑你，给你不断提出各种问题。”我说：这太正常了。我

是居委书记，居民们有质疑、有困难，不来找我找谁？我的责

任就是为他们解决每一个问题。

从 2019 年接触居委工作以来，我有一个信条：“假如我当
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刘苗（左）在做核酸检测。




